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よりよい環境や関係をつくるために
校長 内藤 孝夫

早いもので11月も残り１週間となりました。来週はいよいよ12月。今年最後の月
になります。両尾っ子が、無事に２学期を締めくくられるよう頑張っていきます。

11月5日、新潟市民芸術文化会館（りゅーとぴあ）で行わ
れた「深めよう絆 県民の集い」に参加してきました。
今回の集いは「いじめ見逃しゼロ ～わたしたちにできる

こと～」をテーマに実践発表やリレートークが行われました。
私も「自分ならば、何ができるか」をあらためて考える機会
となりました。
そのリレートークの中で高校生が、いじめを起こすのも、

防ぐのも、そして止めさせるのも「環境」が大切と話してい
ました。さらに、いつでも困っていることを話せたり、普段
と違う様子に気づいたりできる親子関係、何でも相談できる
友人の存在、そして、いじめを許さない学級や学年、学校の雰囲気などを環境の１つ
と挙げていました。

先月、新潟県教育委員会より2015年度のいじめの認知件数や暴力行為の発生件数
が発表されました。その中で小学校低学年の暴力行為の発生件数が増加している点が
気になりました。背景に自分の感情をコントロールできず、手が出ている場合が多い
ようです。自分の思いをうまく伝えられないから、あるいは相手に聞いてもらえない
から手が出たのでしょうか？

よい環境・関係をつくるためには「ことば」で自分の思いを相手に伝えることが大
切ですが、実は聴き手が相手の話をしっかり聴く姿勢を示すことも必要と言われてい
ます。話し手は「話を聞いてもらえた。次は私が聞く番」と意識するようになり、少

しずつ良好な環境・関係がつくられていきます。
このような環境・関係をつくるために当校では、あいさつ運動

やなかよしタイムを実施したり、自分の言葉遣いを振り返らせた
りしています。また、両津中学校区でも「学習のやくそく」の中
に発表の仕方や聞き方について、小中学校が共通して取り組むこ
とを挙げています。
お家では何か取り組まれていることがありますでしょうか？

例えば、子どもと一緒の時はなるべくスマートフォンや携帯電話を操作せず、子ども
と話したり、遊んだりするとか。話をする・聞くときは子ども目を見るとか。

「わたし（たち）にできることは何だろう？」 ちょっと考えてみませんか。

後期委員会がスタートしました
１１月より後期委員会がスタートしまし

た。総務・集会は全校朝会の進行や玄関掃

除、保健・美化は清潔検査や手洗い場の清

掃、給食・放送は給食時の進行や放送を行

ってます。

11月1５日の全校朝会で、保健美化委

員会が歯みがき強調週間に合わせ、よい歯

の磨き方を演技で示してくれました。

歯は自分の力ではむし歯菌から身を守る

ことができません。むし歯にならないため

には、歯の持ち主である自分自身がしっか

りと歯をみがくなどのむし歯にならない努力をすることが必要です。保健美化委員が

「歯」や「ばい菌」役になってそのことを分かりやすくみんなに伝えていました。

これからもアイディアを出し合い、児童自らがよりよい学校生活を作っていけるこ
とを目指します。

委員会メンバー（◎委員長 ○副委員長）

総務・集会 給食・放送 保健・美化

◎山口 紗生（６年) ◎山下 桃加（６年） ◎恩田 颯良（６年）
○磯口 宇月（５年) ○甲斐ほの香（６年） ○椎 恭善（５年）
・坂野 緋莉（５年） ・髙村 唯菜（５年） ・宮川 柚奈（５年）
・伊東 瑠夏（４年） ・甲斐 一賢（４年） ・恩田 輝（４年）
・小保 日鶴（４年） ・甲斐 結那（４年） ・坂野 伊彩（４年）

・野口 心晴（４年)

姫埼灯台に行ってきました
11月１日は「灯台記念日」です。そこで、学

区にある姫埼灯台に全校で見学に行きました。
子どもたちは、姫埼灯台が日本最古の鉄造り灯
台であることや船舶の安全を守る大切な働きを
していることなどを興味深く学ぶことができま
した。
また、海上保安部のご厚意でめったに入るこ

とのできない灯台内部にまで入れていただきま
した。急な階段をおそるおそる上り、灯台の最
上部まで入れていただきました。子どもたちは
灯台の仕組みに興味津々でした。
歴史的・文化的価値のある建物が学区にある

ということを知り、子どもたちはあらためて姫
埼灯台に対する愛着が深まったことと思います。
地域の宝である姫埼灯台に誇りと愛着をもち、
これからも大切にしていってほしいと思います。

http://moroo-es.sado.ed.jp/


佐渡市小学校音楽発表会 素晴らしい演奏でした！
11月１０日、佐渡市小学校音楽発表会

がありました。
発表曲は文化祭でご披露しました閉校

記念歌「ひとみをとじれば」の合唱奏で
す。子どもたちは、文化祭後も昼休み等
に一生懸命練習に取り組んできました。
当日は大勢の聴衆の前でしたが、児童＊

2９名と８名の職員が心を一つにして素晴
らしい合唱と演奏を披露することができ
ました。
当日の様子は、後日サドテレビで放映

される予定です。

ＰＴＡ祖父母学級「笑いヨガ」・給食試食会
11月８日、PTA文体研修部主催の祖父母学級が行われました。今年度は、日本笑

いヨガ協会の本間一生様を講師にお招きし、「笑いヨガ」を体験しました。

始まってすぐ、講師の本間様の軽妙なお話に、参加者はあっという間に引き込まれ

ました。また、「笑いヨガ」の体験では、さまざまなシチュエーションで笑いをとり

入れながら体を動かしました。１時間があっという間に過ぎ、終始「笑い」と「笑顔」

の絶えない楽しい時間を過ごしました。参加者一同、心も体もリフレッシュすること

ができました。

講師の本間様からは「笑う」ことが健康の維持につながることを教えていただきま

した。これからも笑いと笑顔の絶えない両尾小学校であってほしいと思います。

その後、講師の本間先生も交え、給食試食会がありました。両津学校給食センター

の佐々木栄養教諭から、「いい歯の日（11月８日）」にちなんで「歯によい食べ物」

のお話をしていただきました。

ご参加いただいたおじいちゃん・おばあちゃん、計画・準備・運営にあたった文体

研修部の皆さん、ご協力たいへんありがとうございました。

本間様の話に引き込まれました 「笑いヨガ」体験

ホールの前で記念撮影

バケツ稲作りに挑戦しました！
日本の稲作や農業に触れ、もっと身近に考えて

もらいたいという願いのもと、５・６年生は、社
会科や総合学習の一環として「バケツ稲」作りに
取り組んできました。
ＪＡ佐渡に協力をいただきながら、５月に苗を

植え、水の管理や除草などをし、１０月に収穫を
しました。刈り取った稲は、玄関脇の手すりに掛
けて乾燥させ、手作業で脱穀をしました。様々な
作業を通して、農家の方の苦労を感じ取ることが
できたのではないでしょうか。
その様子を太洋紙にまとめ、１１月３日に行われた「ふれあいアッセまつり」で発

表しました。今後は自分たちでもみすりをし、食べる予定です。

楽しいお話に笑顔があふれます 美味しい給食で笑顔がいっぱい

「優良賞」をいただきました。

１２月の行事予定
１２月
２日（金）パワーアップ学習
５日（月）生活目標強調週間

諸費徴収日
６日（火）全校テスト（国語）

仲良しタイム
７日（水）全校テスト（算数）

クラブ
８日（木）登校指導，おんでこタイム
９日（金）児童集会（河崎小）

地区子ども会，下校指導

１３日（火）音楽朝会、期末大清掃
１５日（木）おんでこタイム
２０日（火）短縮授業
２１日（水）短縮授業，移動図書

給食最終日
２２日（木）２学期終業式
２３日（金）天皇誕生日

冬休み～１月６日

１１月・１２月の下校時刻の変更について

１１月３０日（水） 個人懇談会実施のため １３時４５分頃下校
１２月２０日（火）・２１日（水）学期末短縮授業のため １３時４５分頃下校

２２日（木） ２学期終業式のため １１時１５分頃下校


